

Den Druck des Diplomata betreffend, werde ich Ihnen beweisen,   
dass Ihnen die Sache zu übergeben, aufzufüllen. Ihnen Auszug aus  
betreffend die Aufnahme von Reichenbach habe ich durch die  
Aufnahme eines entsprechenden Passus in den Bericht Folge gegeben;  
die Sache ist aber nicht ganz einfach.

Bei der Notiz über Wettbewerb habe ich, obwohl ich bei  
Durchsicht von R. 2 Ihre Ansicht leidertheilen muss, es doch  
nicht für angemessen gehalten im N. A. Einzelkritik an dem Werk  
zu üben, sondern mich auf die Erwähnung, daß es vollendet ist,  
beschränkt. Besonders lieb ist es mir, daß Sie die Notiz über  
Sarken gewünscht haben. Es ist ein prächtiger Mensch, der sich  
hier eine gute Position verschafft hat und allgemein beliebt  
ist; es wäre mir unangenehm gewesen, an das große Lob, das  
auch ich seinem Buche zollte, einen Vorbehalt knüpfen zu müs-  
sen. Es hat gewiß Recht, wenn er den Übersetzungen Epistles  
u. a., namentlich neuerdings auch unseres Wallaces Schriften, in  
Bezug auf die Clavisaeum und ihren Bestrebungen entgegngt.  
treten ist; aber ich fürchte, er übertriebt nun nach der an-  
dern Seite selbst: ~~so kann~~ harmlose Leute, wie er meint,  
sind die Herren nicht gewesen, und es steht doch ein gutes  
Stückemit ihm in ihnen!

Die aus Dublin angekündigte Nachsättelung des wider-  
hand habe ich noch nicht erhalten. Wie Sie, hatte auch ich  
Skeptizismus dagegen, und da ich orthographischen Kleinheiten

zu erhalten befürchtete, schrieb ich dem Mann, ich würde wichti-  
gore Varianten gern publicieren. Darauf hat er noch nicht geant-  
wortet. Besser habe ich seinen Aufsatz nun doch auf eigene Hand  
zurückgeschickt, ohne erst den Antrag damit zu beschließen: ich  
beweiste nach rechtmäßig, daß das Fundament seiner Aufführungen —  
ein Rechenfehler war. Er hat das auch eingesehen, und es ist keine  
he das erste Mal, daß ich für die getraubende Nachprüfung  
mindunwürdigster fremder Arbeiten, den lästigsten Theil der Re-  
daktionsgeschäfte, wirklich aufrichtigen Dank zu ernten seheine.

Sitzt ich den Jenaer Etchard-Coden gesehen habe, sind  
meine embryonalen Vermuthungen etwas mehr entwickelt worden,  
wirangleich es noch mancher Arbeit bedürfen wird, ehe sie zur Licht-  
breten kommen. Was Reitz über diesen angeblich autographen Co.  
des Etchards sagte, ist ganz verkehrt: er röhrt nicht von  
einer, sondern von zwei verschiedenen Händen her; aller, was  
der Rec. A angehört, hat der eine, aller, was der Rec. B  
eigentümlich ist, hat ein zweiter Mann geschrieben. Schon  
dies Ergebnis ist wichtig und bedeutungs voll. Wichtig wird mir  
nun besonders noch der Cambridge Codex sein, den Reitz gleich-  
falls für Autograph hält. Ich habe dort einen guten Bekannten  
an der Universität; kann der die Übereinstimmung der Ms. nicht  
erkennen, so wird er mir gernfalls Photographien leihen können;  
er kommt für meine Zwecke ja nur auf die Schrift an.